
香港文匯報訊（記者 李昌鴻
深圳報道）身為萬科創辦人的王
石終於決定交棒了。萬科A昨日
發佈公告稱，深圳地鐵集團日前
向萬科董事會提交了萬科董事會
監事會換屆臨時提案，將提交萬
科2016年度股東大會審議。有關
提案包括提名郁亮、林茂德等七
人為萬科第十八屆董事會非獨立
董事候選人，萬科董事長王石不
在提名人之列。王石當天在朋友
圈確認，他將交棒給萬科總裁郁
亮其高層團隊，並對其充滿期
待。
萬科公告稱，深圳地鐵集團作

為萬科的基石股東，在向萬科提
交臨時提案前，徵求了萬科現有
主要股東等各方意見。深圳地鐵
集團提名郁亮、林茂德、孫盛
典、肖民、陳賢軍、王文金、張
旭為萬科第十八屆董事會非獨立
董事候選人；提名康典、劉姝
威、吳嘉寧、李強為萬科第十八
屆董事會獨立董事候選人；提名

解凍、鄭英為萬科第九屆監事會
非職工代表監事候選人。這使得
萬科13人的董事會中，深圳國資
背景企業人士佔到了6個名額。
王石昨日通過微信朋友圈稱：

「萬科當天公告了新一屆董事會
成員候選名單。我在醞釀董事換
屆時，已決定不再作為萬科董事
被提名，從當初我們放棄萬科股
權的那一刻起，萬科就走上了混
合所有制道路。」他說，未來萬
科將步入一個嶄新的發展階段，
把接力棒交給郁亮帶領下的團
隊，相信這是最好的時候；對團
隊完全放心，也充滿期待。

寶能系暫未提名人選
目前持有萬科25.4%股份的寶

能系暫時沒有提名董事會人選，
但市場預料，作為萬科第二大股
東的寶能系必將提名自己的董事
會候選人選，以保證自己的利
益。萬科股東大會將於6月30日
在萬科深圳大梅沙總部舉行。

萬科董事換屆 王石交棒郁亮

若以「入摩」首日成績表來看，A股的確是表
現平平。受消息提振，早市滬綜指高開

0.29%，深成指和創業板指均高開0.38%，但開
市後即拋盤洶湧，指數迅速插水，瞬間翻綠。之
後雖有所抬升，卻很快又迎來第二波跌勢。直至
午後接近2時，大市才逐漸向上。
截至收市，滬綜指報 3,156 點，漲 16 點或

0.52%；深成指報10,367點，漲78點或0.76%；
創業板指報1,824點，漲3點或0.2%。市場交投
平淡，共成交3,923億元（人民幣，下同），其
中滬市錄得1,670億元。安防設備、家電、釀
酒、保險和商業百貨等分類升幅居前，包裝材
料、園林工程、有色金屬、軟件服務、港口水運
和煤炭等分類則領跌。

「入摩」即時影響有限
整體而言，藍籌和權重股雲集的上證50及滬深

300指數跑贏大市，前者上漲0.92%，後者升幅
為1.17%。入MSCI指數的222隻大盤股超半數
上漲，幾隻龍頭股有一番熱炒，其中海康威視升
幅近7%，美的集團和五糧液升近5%，上汽集團
升3%，貴州茅台升1%，但浦發銀行未足0.5%的
升幅也僅與大市同步。

短期行情料難扭轉
華安證券財富管理中心上海副總經理、首席投

資顧問石建軍接受香港文匯報採訪時表示，A股

「入摩」中長期利好毋庸
置疑，但短期影響並不明
顯。因為一些權重、藍籌
股皆已提前上漲，現在反
倒還有震盪調整需求。其
中上證50指數尤將呈階段
震盪，第三季或將迎來調
整。
華中科技大學經濟學教

授陳波則認為，滬深300
指數的升幅領先大市，彰
顯MSCI效應，但的確並
未看出大市有變化趨勢。
「從今天的盤面上，察覺
不到大行情要啟動。」他
接受香港文匯報訪問時表
示，首日投資者沒有「熱
情高漲」，未來的熱情程
度似乎也不太會爆棚，整
體拉動作用比較有限，實
質利好可能要待2018年納
入之後。
陳波提醒，A股「入摩」，本身就並不意味着
會扭轉行情。「就如人民幣加入SDR，但匯率去
年依然是跌勢，A股也不會因為「入摩」，令長
期趨勢出現逆轉，大趨勢如果看跌，A股依然會
跌。」他亦表示，只有當A股本身具有上漲潛

力，大多數的國際資金才會入市佈局。
不過知名經濟學家宋清輝認為，A股納入
MSCI，將極大地提振市場信心，料未來MSCI對
A股的利好將逐漸放大，有望成為炒作點。至於A
股的增量資金亦可期，事實上在A股衝擊MSCI之
前，已有不少海外資金提前佈局其中。

學者看「入摩」對A股作用
華安證券財富管理中心上海副總經理、首席投資顧問石建軍：
中長期利好毋庸置疑，但短期影響並不明顯。

華中科技大學經濟學教授陳波：
滬深300指數的升幅領先大市，彰顯MSCI效應，但未看

出大市有變化趨勢。

經濟學家宋清輝：
料未來MSCI對A股的利好將逐漸放大，有望成為炒作

點；A股增量資金亦可期。

■上證綜指
昨 收 報
3,156 點 ，
升0.52%。
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半數「摩股」升 交投平淡
權重股早炒起 反現調整需求

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）A股終於如願以償納入MSCI新興市場指數，不過滬深兩市未有熱烈回應。兩市

昨天高開後即陷入震盪，靠尾市一波拉升，三大指數才得以收紅，成交量依然低迷。納入MSCI指數的222隻大盤股逾半上

漲。雖然「入摩」有望為A股注入活水，但市場人士多不看好短期的提振作用。

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）A股
幾經波折終於成功闖關MSCI，但市場投資熱情
卻似乎沒有完全點燃。不少股民反以「減倉」來
為自己留下空間，甚至還有將「利好消息」視為
「反向標」。不過亦有股民看好A股走勢，直言
年內滬綜指料衝上3,400點，並指A股「入摩」
便是其信號之一。
「A股『入摩』其實早在意料之中，所以在昨天

我選擇加倉，抄底部分藍籌股，今天賣出，賺了大
概4%。」股民馬先生表示，A股「入摩」雖然是利
好消息，但鑑於入選股票數量有限，流入資金量也
不會太大，再加上市場波動，自己僅敢短線操作，
更相信「謹慎」也仍是大部分股民的最佳選擇。

「A股『入摩』和滬港通深港通不能比，刺激
度不夠，所以現在買股票主要還是要看個股行
情。」馬先生認為市場波動反覆，「減倉」實為
安全之選。「正是因為刺激不強，橫盤狀態下波
動可能性大，追高肯定是不敢了，不如減倉為後
續投資留下流動資金空間。」

小股民信心未恢復
同時，股民王先生亦直言，A股「入摩」對於
小股民影響不大，自己甚至會逢利好便減倉。
「我們不少人還沒有從股災中恢復，而且幾次利
好消息一出，市場波動反而更大，追高必虧，所
以我一聽利好就減倉。」王先生表示，目前小股

民投資信心仍未恢復：「A股『入摩』主要是宏
觀影響比較大，實際操作都要看個股和盤面，我
們更願意看到新政策出台來推進股市。」昨日雖
然手中股票總體仍漲，但王先生仍選擇減倉
50%。「保險一點比較好。」
不過，既有保守派就有投機派，股民李小姐便

是其中之一。「正是因為波動存在，所以才要抓
住機會操作賺錢。」李小姐表示，自己也是A股
「入摩」的支持者，看好A股「入摩」：「我之
前猜測大約此次會成功，但是也確實不太可能所
有股票都入，所以着重投資了一些藍籌股，今天
基本是賺的。」在今天的「入摩」名單中，李小
姐投資的多隻股票也上榜。

刺激力度不足 股民保守減倉

香港文匯報訊 人民幣兌美元即期CNY小幅收
貶，盤中更一度刷新月內新低，逼近6.84關口；中
間價連續第二日走弱。交易員稱，A股納入MSCI
指數一定程度提振人民幣匯價，但短期影響並不
大，因為年中剛需購匯盤較多。料人民幣匯價將繼
續走弱，但空間有限。
在岸市場人民幣兌美元官方價收報6.829，較上

日下跌0.04%或25個基點，昨日中間價6.8193，也
較周二下調0.14%。有中資行交易員稱，在新的中
間價機制下，市場比較理性；央行今年對市場的調
控更有經驗也更有效，所以年中人民幣可能在剛需
購匯盤的衝擊下有所貶值，但幅度不會很大。同時
亦有中資行交易員指出，在9月至10月之前，人民
幣匯價料延續寬幅雙向波動的局勢，畢竟今年金融
行業重頭戲是去槓桿，匯率走勢料維穩為主。

人幣小幅收貶 中間價續走弱
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標普：「很可能」降中國評級
香港文匯報訊 繼穆迪之後，

另一評級機構標準普爾也可能調
降中國評級。標普全球評級主權
評等部門負責人Moritz Kraemer
周二表示，中國的債信評級「很
可能」被調降。
標普目前對中國的評級為

「AA－」，展望負面。Kraemer
在路透全球市場論壇的聊天室表
示，中國的評級展望為負面，表
明其評級很可能被調降。他表
示，評級決定或將取決於中國能
否從基於投資的信貸驅動增長策
略，轉為由內需驅動的更為平衡
且可持續的增長。他又稱，中國
已取得一定進展，但到目前為止
進展相當緩慢。
上月評級機構穆迪將中國評級

從「Aa3」下調至「A1」，主要

原因是中國的債務負擔高企，財
政實力受到侵蝕。之後，市場關
注另外兩大國際評級機構標普和
惠譽會否跟隨調降中國評級。

外資行對中國風險敞口回升
另外，惠譽昨日表示，由於貿

易回升和預期中國經濟好轉等其
他因素，外資銀行對中國的風險
敞口持續從 2015 年的低谷回
升。惠譽評級預計，2017年外資
銀行對中國內地的貸款將繼續增
加，境內流動性緊張可能進一步
加強中資企業在境外借款的意
願。
2017年第一季度，香港銀行對

中國內地的風險敞口較上一季度
增長10%，與此相比，2016年全
年的增長則為6%。


